



風は上西から

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～
<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

西之表市立
上西小学校
学校だより



ブログも更新中！

令和7年1月14日発行
No. 9

会話を大切に

校長 畑 真一郎

2025年がスタートしました。平和で心穏やかな日々を過ごせることを心より祈っております。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、通信網やデジタル端末の目覚ましい進歩に伴い、SNS等のソーシャルメディアが生活の中へ浸透しています。また、生活の中のデジタル化も加速しています。飲食店ではタブレットやスマホで注文、スーパーでもセルフ会計、お金の支払いや振り込みもスマート、部屋探しもスマートでと、どんどん人の仕事がなくなっています。そのうち、学校も「2時間目の先生は

A.I.先生です。」となるのではないか、などと勝手に想像しています。【始業式】

言葉のやりとりについて考えることができます。SNS等、双方向のやりとりができるソーシャルメディアの活用は、日常生活で当たり前になっています。一方で、問題点も表面化してきています。フェイクニュースのまん延、情報の見極めの難しさ、誹謗中傷の横行などです。これから、このようなデジタルでの言葉のやりとりはますます増えていくと思います。この便利なツールを正しい目的で正しく使っていきたいものです。

SNS等の会話が増える中、最近思うことは、人と人が向き合った会話のよさです。相手の口調や表情から優しさを感じます。相手のしゃべり方についつい吹き出します。勇気をもらいます。元気がでてくる会話はありがたいです。人との会話を好む人もいればそうでない人もいます。無理をする必要はないと思います。言葉がなくても表情やジェスチャーなどのやりとりで気持ちが通い合うこともあります。

最近、子供たちに人と向き合って会話をするよさを大切にしてほしいとよく思います。このことを始業式で子供たちに伝えました。「言葉一つで、相手を元気づけることができる。言葉には、人の気持ちを動かすすごい力をもっていること。」などです。子供たちには、言葉を大切にしたコミュニケーションで、人とよりよい関係をつくる力を身に付けてほしいと思います。



新春PTA餅つき大会

1月2日(木)に毎年恒例のPTA餅つき大会が伊勢神社で開催されました。

天候にも恵まれ、絶好の餅つき日和となりました。餅つき大会は、コロナ禍



餅米の蒸し方もスムーズに行われ、見事なお餅がつけました。ついたお餅は、初詣の参拝客にも振る舞われ、とても喜んでいただきました。

新春を祝う賑やかで楽しい餅つき大会となりました。また、この行事でPTA会員相互の親睦が図られたことも大きな収穫でした。

御協力いただきました保護者や地域の皆さん、本当にありがとうございました。今年もいいスタートがきれました。



寒さに負けず、徒步登校!

3学期始めといふこともあり、PTA活動の一環で保護者の皆様に登校指導をしていただきました。

さほど、交通量が多いわけではありませんが、ちょっとした油断や不注意で大きな事故が起きる可能性があります。保護者の皆様の温かい見守りと声かけで、子供たちは、安心して登校できました。本当にありがとうございました。

さて、登校のことでの保護者の皆様にお願いがあります。御家庭から学校までの距離がそれ違うわけですが、できるだけ子供たちに徒步登校をさせてほしいと思います。徒步登校の小さな積み重ねが、子供たちを身体的にも精神的にも強くします。身体的理由や他事情があるお子さんを除いては、是非、徒步登校をさせてください。子供は、鍛えれば鍛えるほど伸びます。御協力のほど、よろしくお願ひします。



避難訓練（火災）

10日(金)に火災を想定した避難訓練を行いました。今回は、用務員室から出火した想定での訓練でした。子供たちは、担任の先生の指示を



よく聞き、1分ほどで避難を完了することができました。訓練の様子を見ていた消防署の方からもお褒めの言葉をいただきました。その後、消化器の使い方を学びました。代表の子供たちは、緊張しながらも真剣に消化器を扱っていました。空気の乾燥した時期となっております。学校でも御家庭でも火災に気を付けて生活していきましょう。

お茶とのふれあい事業

9日(木)に、高学年を対象としたお茶とのふれあい事業が開催されました。講師は西之表茶業組合の方です。



そこでは、本市のお茶産業の様子やお茶の効能などについて学びました。その後、お茶の入れ方の実習があり、正しいお茶の入れ方を学びました。子供たちは、実習を通してお茶のよさを学び、授業の最後には、それぞれが素直な感想を述べていました。

県学校環境緑化コンクール 3年連続優良賞受賞!

令和6年度鹿児島県学校環境緑化活動コンクールにて、本校が優良賞に選ばれ、受賞されました。本受賞は、今年度で3年連続になります。

本校では、学校用務員の塩崎先生を中心に、学級園などの花の世話をしたり、校庭の環境美化に取り組んだりしています。また、子供たちの朝のボランティア活動や毎週1回の美化活動、職員や保護者・地域の方による校庭や敷地内の整備作業など、みんなで上西小の環境整備に努めています。

環境整備への思いは、整然とした環境で子供たちに気持ちよく学ばせたいということです。今回いただきました賞を励みに、今後もみんなで協力し合って、花いっぱいできれいな上西小学校にしていきたいと思います。



《一輪車大会》

期 日：令和7年2月8日(土)

(予備日：2月14日(金))

時 間：9:30～11:15(2・3校時)

場 所：上西小学校 校庭

【2月の行事計画】

- | | |
|--------|------------------|
| 4日(火) | スクールカウンセラー来校 |
| | 児童集会(節分豆まき) |
| 5日(水) | 入学説明会・新1年生体験入学⑤ |
| 6日(木) | クラブ活動⑥ |
| | 市学校保健会研究大会 |
| 7日(金) | 第2回校外生活指導連絡会 |
| 8日(土) | 一輪車大会②③(予備日:14日) |
| | おうちで歯っぴいチェックの日 |
| 11日(火) | 祝日「建国記念の日」 |
| 12日(水) | 集合学習6年生 |
| | PTA役員会 |
| 13日(木) | 仲間づくり発表会③ |
| 16日(日) | 伊勢神社清掃 |
| 18日(火) | 歯の日 |
| | 第3回学校関係者評価委員会 |
| 20日(木) | 児童代表保健委員会⑥ |
| 23日(日) | 祝日「天皇誕生日」,親子読書の日 |
| | 生涯学習市民フェア(市民会館) |
| 24日(月) | 振替休日 |
| 27日(木) | 巡回相談・アスリート事業 |
| 28日(金) | 歯の日 |
| | 国上小と合同体育(低学年) |